



DIOCÈSE
LAUSANNE, GENÈVE ET FRIBOURG

Diözesaner Newsletter Nr. 13

Oktober 2013

WORT DES BISCHOFS

Der Monat September war geprägt von der Solidarität mit Christen, die unter Gewalt leiden, besonders in Syrien (aber auch in Ägypten und in letzter Zeit auch Pakistan). Wir erinnern uns an den Heiligen Paulus: „Wenn darum ein Glied leidet, leiden alle Glieder mit; wenn ein Glied geehrt wird, freuen sich alle anderen mit ihm. Ihr aber seid der Leib Christi und jeder Einzelne ist ein Glied an ihm“ (1 Kor 12,26–27). Das Gebet – welches uns öffnet für die Barmherzigkeit – und die materielle Solidarität sind Ausdruck dafür, dass wir uns der Verbindung mit denen bewusst sind, die denselben Leib Christi empfangen um einen einzigen Leib zu bilden. Dank an euch alle, die ihr euch am Tag des Fastens und des Gebetes für den Frieden in Syrien beteiligt habt, der von Papst Franziskus angeregt wurde.

Zum Lesen oder Hören: Bischof Morerod zur Situation in Syrien: [Sendung im Forum RTS](#) oder [Artikel in der Zeitschrift „Illustré“](#)

DIE VERANSTALTUNGEN IM SEPTEMBER

Die Schweizer Garde in Lausanne

Mehr als 300 Schweizer Gardisten haben sich am 31. August und 1. September zu ihrem jährlichen Kongress in Lausanne getroffen. [Infos und Fotos](#).

Nationale Ökumenische Feier in der Kathedrale von Lausanne

In der Kathedrale von Lausanne haben sich am 1. September gegen Abend Christen aller Konfessionen zu einer Nationalen Ökumenischen Feier getroffen aus Anlass des 10-jährigen Jubiläums der Gemeinschaft der christlichen Kirchen im Kanton Waadt. [Mehr Informationen](#).

Versammlung der Schweizer Bischofskonferenz

Vom 2. bis zum 4. September haben sich die Schweizer Bischöfe in Givisiez (FR) zu ihrer Versammlung getroffen. Dort haben sie alle dazu aufgerufen, gemeinsam dem Aufruf des Papstes zu folgen und für den Frieden in Syrien am 7. September zu fasten und zu beten. Auch sprachen sie über die Veröffentlichung des Vademecum und die Pfarrei-Initiative etc. [Mehr Informationen](#).

Diakonatsweihe

Am 15. September fand die Ordination von Romuald Babey in der Kirche von Fleurier (NE) statt. [Fotos](#) finden Sie auf Facebook.

Vernissage für das Werk „Raus aus den Mauern“

Am 20. September versammelten sich rund 60 Geladene im Hof des Ordinariats zur Vernissage des Wettbewerbs „Raus aus den Mauern“, bei der die Preisträgerin, die deutsche Künstlerin Susanne Krell, anwesend war. [Fotos und Artikel](#).

AGENDA IM OKTOBER

1.–3. Oktober: Diözesane Weiterbildung in Freiburg vom 1. bis 3. Oktober 2013 zum Thema: „Sonntag für das Leben“. Treffen für alle Eingeschriebenen in der Aula Magna der Universität um 8.30 Uhr.

5. Oktober: [7. Etappe der Wallfahrt](#) auf dem Jakobsweg, der durch das Bistum Lausanne, Genf und Freiburg führt, von Gland nach Coppet. Messe und Aufbruch bei der Kapelle St. Jean Baptiste in Gland um 9.30 Uhr.

6. Oktober: Tag der „Christian Solidarity International“ (CSI) in Lausanne. Möglichkeit, die Organisation kennenzulernen oder mehr über ihre Aufgaben zu erfahren. [Mehr Informationen](#).

6. Oktober: Interdiözesane Wallfahrt nach Notre-Dame des Marches, unter der Leitung von Denis Theurillat, Weihbischof der Diözese Basel. Ab 9.00 Uhr Kaffee, 10.30 Uhr Eucharistiefeier, 11.45 Uhr Picknick, 14.00 Uhr Prozession und Marienfeier. Kontakt: 026 921 17 19, www.lesmarches.ch.

10.–12. Oktober: „Die sichtbarste Frucht des Konzils“ – Kongress anlässlich des 50. Jahrestages der Liturgiekonstitution „Sacrosanctum Concilium“ und des 50-jährigen Bestehens des Liturgischen Instituts der Schweiz. [Mehr Informationen](#).

10.–16. Oktober: Wallfahrt nach Fatima, organisiert vom „Centre Romand de l’Apostolat Mondial de Fatima“ unter spiritueller Leitung von Abbé Michel Christinaz. Einschreibungen bei bis zum 1. Juli: Roméo Verdon (026 466 21 42 / roverdon@bluewin.ch) oder Bruno Marchello (026 660 39 82 / bruno.marchello@bluewin.ch).

18. Oktober: 5. „Freiburger Forum Weltkirche“. Ein Tag mit Veranstaltungen zum Thema „Der interreligiöse Dialog: wo stehen wir?“ [Mehr Informationen](#).

9.–10. November: „Prier et Témoigner“ in Freiburg zum Thema: „Die Freude des Glaubens“. [Mehr Informationen](#).

MEDIEN

Hören Sie Bischof Morerod auf RTS: Er war Gast der Redaktion am Montagmorgen, den 30. September.

Bischof Morerod ist auch zu hören bei Infrarouge (RTS) am Dienstag, den 1. Oktober.

ERNENNUNGEN

Bischof Charles Morerod hat ernannt:

- Abbé João Luis TEIXEIRA SAMPAIO, Pfarrer in solidum im Dienst für die portugiesische Mission im Kanton Waadt, zu 100% ab dem 1. September 2013.

JUBILÄEN

Wir gratulieren herzlich

- Pater Bernard REY-MERMET CSSR zu seinem 80. Geburtstag am 3. Oktober.
- Pater Michel FONTAINE OP zu seinem 10-jährigen Priesterjubiläum am 5. Oktober.
- Herrn Bertrand GEORGES zu seinem 10-jährigen Diakonatsjubiläum am 5. Oktober.

- Abbé Gilbert VINCENT zu seinem 80. Geburtstag am 7. Oktober.
- Abbé Marc-Louis PASSERA zu seinem 25-jährigen Priesterjubiläum am 8. Oktober.
- Pater Bernard MAILLARD OFMCAP zu seinem 70. Geburtstag am 19. Oktober.

VERSTORBENE

- Pater Gilbert GEX-FABRY CSSR, am 7. September. [Nachruf](#).

Diözesaner Informationsdienst, 30. September 2013